

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 15 de marzo de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, Excélsior, La Razón, La Jornada, Crónica, El Financiero, Ovaciones, Reforma, El Heraldo de México, El Sol de México, El Universal, Milenio, Reporte Índigo, El Economista.

Salud reporta un ligero repunte, 21 mil 47 casos en una semana/24 Horas, Excélsior, La Razón

Hasta ahora, la Secretaría de Salud reporta 7 millones 492 mil 112 contagios de Covid-19 desde que inició la pandemia en febrero de 2020 y, de ellos, 21 mil 47 casos se registraron en la última semana. De acuerdo con el Informe Técnico semanal de esta enfermedad, hasta ahora han fallecido 333 mil 243 personas y, de ellas, 141 fueron reportadas en los últimos ocho días. La pandemia activa se ubica en 25 mil 54 personas: la Ciudad de México con 7 mil 581 casos; el Estado de México con 3 mil 569; Nuevo León con 2 mil 210; Guanajuato con mil 206 y Puebla con mil 33, son las entidades que reportaron el mayor número de personas contagiadas que presentaron síntomas en la última semana. El nivel de ocupación de camas hospitalarias para pacientes generales con COVID es de 5% y para pacientes graves que requieren un ventilador de 1%. Por otra parte, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, anunció que la velocidad en reducción de los casos de COVID ha disminuido en las últimas cinco semanas. Desde la Mañanera, acompañando al presidente López Obrador, el funcionario de Salud puntualizó que, desde que inició el 2023 y once semanas atrás, se ha tenido un periodo de reducción de la transmisión del virus.

Convocan a médicos jubilados a sumarse al IMSS-Bienestar/La Jornada, Crónica, El Financiero

El Gobierno Federal anunció una nueva convocatoria para reclutar personal de salud ante el déficit en el país. En esta ocasión está dirigida a los más de 27 mil especialistas jubilados del Seguro Social, a fin de sumar "su sabiduría y experiencia" al IMSS-Bienestar. Además, anunció un nuevo convenio con el gobierno de Cuba para traer 600 profesionales más de esa nación. Así lo dio a conocer ayer en la conferencia matutina de la Presidencia el titular del IMSS, Zoé Robledo. Ante el presidente López Obrador, el titular del IMSS, que también es coordinador de IMSS-Bienestar, detalló además que, como parte de los acuerdos con las autoridades cubanas de salud, actualmente colaboran 610 especialistas de la isla, y en breve se podrían sumar otros 600 gracias a un nuevo convenio entre ambos gobiernos. Por otra parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, refirió que desde hace 11 semanas (todo 2023) se ha reducido la transmisión del COVID, aunque en las cinco semanas recientes esta baja ocurre a una velocidad menor respecto a las primeras seis, particularmente en la zona centro del país.

Abasto de medicamentos, por debajo de los niveles de 2018/Ovaciones

Organizaciones civiles advirtieron que el desabasto de medicamentos en el sector salud destinados a atender enfermedades crónicas, en particular los psiquiátricos, están generando un problema serio de desapego a los tratamientos que puede generar una crisis en materia de salud. La asociación Voz Pro Salud Mental apuntó que si bien hay una mejora en los niveles de abasto de medicamentos respecto del año pasado, "todavía estamos por debajo de los niveles de 2018". En tanto, el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, reconoció que hay cierto desabasto en el caso de psicofármacos en el sector privado, pero no así en el sector público, porque se hizo una compra importante que garantiza la atención de todos los pacientes, por lo que exhortó a acudir a los centros de salud a atenderse.

Apuestan por una ley sobre alimentación/24 Horas

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, advirtió una reconfiguración entre el Estado y la producción de alimentos con una nueva ley, al participar en el Foro La Ley General de la Alimentación Adecuada y Sostenible, organizado por el Senado de la República. El funcionario federal expresó su aspiración a modificar radicalmente la Ley General de Salud, la cual, dijo, está obsoleta desde hace muchos años, incompleta y también errónea en su conceptualización de los derechos fundamentales, "pero como eso no va a ocurrir pronto, la oportunidad grande es esta nueva Ley".

Fortalece comunidad la medicina tradicional: IMSS/Ovaciones

El modelo IMSS-Bienestar vincula acciones médicas y preventivas con la participación de 7,079 parteras, 753 médicos tradicionales y mil 379 voluntarios rurales de salud que integran dos componentes: atención médica y acción comunitaria, señaló el director general del IMSS, Zoé Robledo. "Se trata de un trabajo que tiene tres características: es voluntario, es organizado y es activo en la incidencia de los diferentes factores que afectan la salud de las personas, de las familias y de la comunidad. Se aplica la comunicación educativa para promover conocimientos en salud y adopción de hábitos saludables." Durante la conferencia mañanera, el director general del IMSS explicó que un elemento de la atención son los médicos tradicionales, quienes basan su práctica en conocimientos ancestrales; son el vínculo lingüístico, forman parte de los sistemas locales y comunitarios de salud; además, acompañan a las pacientes a las unidades de salud cuando identifican algún padecimiento.

Reducir la presión intraocular previene la pérdida de la visión por glaucoma/La Razón

La enfermedad en etapas tempranas no presenta síntomas, por lo que la mitad de las personas que padecen glaucoma no lo saben. Esta patología presenta su alteración anatómica en el ángulo iridocorneal, lugar donde se encuentra la malla trabecular, es decir, la estructura encargada de drenar el humor acuoso, para que éste llegue al sistema venoso y de esta manera mantener la presión en valores adecuados. En México, 4% de la población padece glaucoma, una enfermedad que, dentro de sus consecuencias, se encuentra la ceguera irreversible. El glaucoma es una enfermedad difícil de detectar debido a que es asintomática, pero es una afección que aqueja a personas mayores a 40 años, según declaraciones recuperadas por un comunicado de la Secretaría de Salud.

Detectan "covid incidental" en pacientes del Salvador Zubirán/La Jornada

En los picos más altos de transmisión de la pandemia de COVID llegó a haber más de 150 hospitalizados en el **Instituto Nacional de Nutrición** (INCMNSZ). En las semanas recientes, entre los pacientes que se han internado por otras causas se ha detectado el virus en cinco de ellos. Los médicos lo denominan covid incidental. Debido a que en el INCMNSZ se atiende a pacientes con males crónicos y complejos, se identificó que junto con los mayores de 65 años son los grupos con mayor posibilidad de desarrollar cuadros críticos. De ahí la decisión de la Secretaría de Salud de darles prioridad para la aplicación de vacunas de refuerzo.

Siete de cada diez mexicanos sufren estrés laboral/Crónica

El aumento del estrés laboral tiene importantes afectaciones en la salud de los trabajadores, pues se estima que 7 de cada 10 mexicanos sufren los efectos de esta condición, pero el 80% de las empresas no tienen estrategia para disminuir la afectación en su personal, advirtió un especialista. "El estrés laboral se da cuando la creciente presión en el entorno laboral puede provocar la saturación física y/o mental del trabajador, generando diversas consecuencias que solo afectan a la salud, sino también a su entorno más próximo", dijo Fernando Anzures, especialista en estrés laboral. Según la OMS el estrés laboral es identificado como un grupo de reacciones emocionales, psicológicas, cognitivas y conductuales ante exigencias profesionales que sobrepasan los conocimientos y habilidades del trabajador para desempeñarse de forma óptima.

¿Habrá tiro en la CDMX en 2024?/Reforma

No obstante, Claudia Sheinbaum, hoy por hoy goza de buenos niveles de aprobación, incluso mejores que los del presidente en la CDMX. El problema es que está reprobada en todos los rubros de su gobierno, pero principalmente en los que más afectan a los votantes -la seguridad y la violencia relacionada con el crimen organizado-. Por cierto, tampoco tiene buenos números en lo que respecta al combate a la corrupción que ha sido la bandera de los gobernantes de Morena en general. Aunado a esto, destaca el deterioro en la calidad de vida desde la óptica de los ciudadanos quienes se ven abrumados por el aumento en los precios, el costo de los servicios y el incremento en los impuestos, Como el predial y la tenencia. La situación se agrava cuando observamos que este golpe al bolsillo va acompañado de una percepción de servicios públicos

deficientes: el 47% considera que cosas tan esenciales como el abasto de agua y los servicios de salud pública han empeorado en los últimos cuatro años.

Hospitales, sin personal/El Heraldo de México, El Sol de México

Los países más pobres están perdiendo cada vez más personal sanitario en favor de los más ricos, ya que estos últimos tratan de paliar sus propias pérdidas de personal a causa de la pandemia de COVID, a veces mediante la contratación activa, declaró ayer la OMS. La tendencia del personal de enfermería y de otro tipo a abandonar zonas de África o el Sudeste Asiático en busca de mejores oportunidades en países más ricos de Oriente Medio o Europa ya estaba en marcha antes de la pandemia, pero se ha acelerado desde entonces, según la agencia sanitaria de la ONU, a medida que se intensifica la competencia mundial. "Los trabajadores sanitarios son la columna vertebral de todo sistema de salud y, sin embargo, 55 países con algunos de los sistemas sanitarios más frágiles del mundo no tienen suficientes y muchos están perdiendo a sus trabajadores sanitarios a causa de la migración internacional", dijo Tedros Adhanom Ghebreyesus, director general de la OMS.

SEP arranca plan para prevenir las adicciones/El Universal, Milenio

Para inhibir el consumo de sustancias adictivas entre estudiantes de secundaria y bachillerato de escuelas públicas y privadas, la SEP, Leticia Ramírez Amaya, presentó ayer martes a los titulares de Educación de las 32 entidades del país la Estrategia en el Aula Prevención de Adicciones. Dijo que la participación colectiva, unificada y nacional de los actores educativos es indispensable, pues si bien el Consumo de sustancias Como el fentalino es bajo, debe evitarse que se convierta en una crisis de salud pública.

Exigen reconocimiento/Reporte Índigo

Las personas de talla baja en México luchan por acceder a mejores condiciones de vida y de servicios como la salud y la educación en un contexto social hostil que las discrimina y excluye por el desconocimiento sobre sus circunstancias. Si bien no todas las personas de estatura pequeña viven con acondroplastia, esta es la forma más frecuente de las displasias óseas, un grupo de padecimientos que afectan el desarrollo de los huesos. Actualmente se calcula que alrededor de 11 mil personas sufren de esta enfermedad en el país. La acondroplastia es una enfermedad genética que se presenta en uno de cada 15 mil a 20 mil recién nacidos, tanto hombres como mujeres, y la causa un par de mutaciones en el gen encargado de regular el cartílago de crecimiento, detalla el doctor David Cervantes Barragán, jefe del Servicio de Genética del Hospital Central Sur de Alta Especialidad de Petróleos Mexicanos.

Ve el Copred discriminación a pacientes de viruela símica/Reforma

El Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (Copred) alertó porque en la Capital del País existe discriminación hacia personas enfermas de viruela del mono, por lo que llamó a evitar esos actos y, en su caso, denunciarlos. El Copred destacó la estigmatización y discriminación que viven las personas integrantes de poblaciones LGBTIQ+ respecto al brote. Las prácticas violentas, discursos de odio y la desinformación que obstaculizan el avance en el combate de esta pandemia, a la vez, afectan el acceso del derecho a la salud.

Violencia sexual y de género, factor para que mujeres migren/El Economista

La violencia que sufren niñas y adolescentes, en Guatemala, Honduras, El Salvador y México, es uno de los principales motivos por lo que deciden migrar, alertó la ONG Plan Internacional Durante la presentación del informe "Mujeres adolescentes en crisis. (...) Isabel Maria Crowley, presidenta de Tejiendo Redes y exdirectora ejecutiva de Junto con los Niños México A.C., comentó que el pensamiento del sueño americano "se convierte en una pesadilla", especialmente para las niñas. Además, expresó que las jóvenes hacen lo que sea para llegar a un lugar donde tengan acceso a la educación de calidad, un acceso a la salud y a una vida mejor.

El derecho a la lactancia ya está en la Constitución/Excélsior

Así quedó establecido en el Artículo 9 después de que el pleno del Congreso local aprobó la iniciativa de reforma que propuso la diputada Polimnia Romana. En la Constitución local quedará establecido que la lactancia materna es derecho tanto de la madre como del bebé, pues "favorece su crecimiento y desarrollo físico, cognitivo y emocional, previniendo enfermedades; asimismo es un derecho de las madres a decidir sobre su propio cuerpo, la libre autodeterminación de su persona". En tribuna, la diputada expuso que entre los obstáculos para lograr la lactancia materna está "el que la iniciativa privada ejerce violencia en contra de madres y bebés al no permitirles el permiso de lactancia o al no cumplir con la Ley Federal del Trabajo que dicta que deben tener un lactario".